

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Analisis Kebijakan Luar Negeri Indonesia Untuk Mendukung Kemerdekaan Palestina Dalam Prinsip Kemanusiaan Dan Prinsip Keadilan Perspektif Pembukaan UUD 1945” ini ditulis oleh Faiq Afif Auliya, NIM: 126103213317, Program studi Hukum Tata Negara (HTN) Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2025, di bimbing oleh Dr. Abd. Khair Wattimena, M. H.

Kata Kunci: Kebijakan Luar Negeri, Kemerdekaan Palestina, Prinsip Kemanusiaan, Prinsip Keadilan, Pembukaan UUD 1945.

Dukungan Indonesia terhadap kemerdekaan Palestina didasarkan pada konsistensi bangsa Indonesia dalam menjalankan amanat Pembukaan Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945, khususnya prinsip kemanusiaan dan keadilan. Sebagai negara yang lahir dari perjuangan melawan penjajahan, Indonesia memandang bahwa membela bangsa yang tertindas merupakan bentuk tanggung jawab moral dan konstitusional.

Penelitian ini memiliki tujuan: (1) Untuk Mengetahui Kebijakan Luar Negeri Indonesia Dalam Mendukung Kemerdekaan Palestina Yang Sejalan Dengan Prinsip Kemanusiaan Dan Prinsip Keadilan Dalam Pembukaan UUD 1945; (2) Untuk mengetahui Prinsip Keadilan, Kemanusiaan, Dan Kemerdekaan Palestina Ditinjau Dari Fiqih Siyasah.

Penelitian ini menggunakan pendekatan studi kepustakaan, yaitu dengan menelusuri dan mengkaji berbagai dokumen resmi kenegaraan, pernyataan kebijakan luar negeri, pidato presiden, resolusi internasional, literatur akademik, arsip sejarah, serta teks hukum nasional dan internasional yang relevan.

Hasil temuan menunjukkan bahwa meskipun terdapat variasi dalam bentuk dan intensitas dukungan dari tiap pemerintahan, secara umum sikap Indonesia terhadap Palestina bersifat konsisten dan berpijak pada prinsip bebas aktif, semangat anti-penjajahan, serta solidaritas kemanusiaan. Pembahasan lebih lanjut menunjukkan bahwa kebijakan ini tidak hanya dilandasi oleh aspek konstitusional dan politik, tetapi juga diperkuat oleh nilai-nilai dalam fiqih siyasah yakni kemanusiaan (الإنسانية), dan keadilan (العدل) yang selaras dengan prinsip dasar UUD 1945 dan nilai-nilai hukum internasional. Dengan demikian, dukungan Indonesia terhadap Palestina merupakan refleksi nyata dari tanggung jawab moral, politik, dan keagamaan yang dijalankan secara konsisten dalam kerangka kebijakan luar negeri.

ABSTRACT

This undergraduate thesis, entitled *"An Analysis of Indonesia's Foreign Policy in Supporting Palestinian Independence Based on the Principles of Humanity and Justice in the Perspective of the Preamble to the 1945 Constitution"*, was written by Faiq Afif Auliya, Student ID: 126103213317, from the Constitutional Law Study Program (HTN), State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, under the supervision of Dr. Abd. Khair Wattimena, M.H.

Keywords: Foreign Policy, Palestinian Independence, Principle of Humanity, Principle of Justice, Preamble to the 1945 Constitution.

Indonesia's support for the independence of Palestine is rooted in the nation's consistent commitment to fulfilling the mandate of the Preamble to the 1945 Constitution of the Republic of Indonesia, particularly the principles of humanity and justice. As a country born out of the struggle against colonialism, Indonesia views the defense of oppressed nations as both a moral and constitutional responsibility.

This study aims to: (1) Examine Indonesia's foreign policy in supporting Palestinian independence in line with the principles of humanity and justice as stated in the Preamble to the 1945 Constitution; (2) Analyze the concepts of justice, humanity, and Palestinian independence from the perspective of *fiqh siyasah* (Islamic political jurisprudence).

This research employs a library research approach by reviewing and analyzing various sources, including official state documents, foreign policy statements, presidential speeches, international resolutions, academic literature, historical archives, and relevant national and international legal texts.

The findings reveal that although the forms and intensity of support have varied across different administrations, Indonesia's stance toward Palestine has remained generally consistent. This support is grounded in the doctrine of a free and active foreign policy, anti-colonial spirit, and humanitarian solidarity. Further discussion indicates that this policy is not only based on constitutional and political foundations but is also strengthened by ethical values in *fiqh siyasah*—specifically humanity (الإنسانية) and justice (العدل)—which are in harmony with the foundational principles of the 1945 Constitution and international legal norms. Thus, Indonesia's support for Palestine is a concrete manifestation of the nation's moral, political, and religious responsibility, upheld consistently through its foreign policy framework.

الملخص

أُعِدَّتْ هذه الرسالة الجامعية بعنوان: "تحليل السياسة الخارجية الإندونيسية لدعم استقلال فلسطين في إطار مبدأ الإنسانية ومبدأ العدالة من منظور ديباجة دستور عام 1945"، من قبل: فائق عفيف أولياء، رقم الطالب: 126103213317، برنامج الشريعة الدستورية بجامعة الدولة الإسلامية السيد علي رحمة الله تولونغاونغ لسنة 2025، بإشراف الدكتور عبد الخير وتيمنه، الماجستير في القانون.

الكلمات المفتاحية: السياسة الخارجية، استقلال فلسطين، مبدأ الإنسانية، مبدأ العدالة، ديباجة دستور 1945.

إن دعم إندونيسيا لاستقلال فلسطين ينبع من التزامها الثابت بتطبيق ما نصّت عليه ديباجة دستور جمهورية إندونيسيا لعام 1945، لا سيما فيما يتعلق بمبدأي الإنسانية والعدالة. وبوصفها دولةً وُلدت من رحم الكفاح ضد الاستعمار، ترى إندونيسيا أن الدفاع عن الشعوب المستضعفة يمثل مسؤولية أخلاقية ودستورية.

تهدف هذه الدراسة إلى: (1) معرفة كيفية تجسيد السياسة الخارجية الإندونيسية لدعم استقلال فلسطين بما يتماشى مع مبدأي الإنسانية والعدالة كما وردا في ديباجة دستور عام 1945؛ (2) دراسة مبدأ العدالة، والإنسانية، واستقلال فلسطين من منظور فقه السياسة الشرعية (الفقه السياسي). تعتمد هذه الدراسة على منهج الدراسة المكتبية من خلال تتبع وتحليل الوثائق الرسمية للدولة، وتصريحات السياسة الخارجية، وخطب الرؤساء، والقرارات الدولية، والمصادر الأكاديمية، والأرشفات التاريخية، والنصوص القانونية الوطنية والدولية ذات الصلة.

وقد أظهرت النتائج أن موقف إندونيسيا تجاه فلسطين، على الرغم من تنوع أشكال الدعم واختلاف شدته بين الحكومات المتعاقبة، يتميز بالثبات ويعتمد على مبدأ الحياد النشط، وروح مناهضة الاستعمار، والتضامن الإنساني. كما أوضحت المناقشات أن هذه السياسة لا تستند فقط إلى الأسس الدستورية والسياسية، بل تعززها أيضاً القيم المستمدة من فقه السياسة الشرعية، ولا سيما مبدأ الإنسانية (الإنسانية) ومبدأ العدالة (العدل)، بما يتوافق مع المبادئ الأساسية لدستور 1945 والقيم القانونية الدولية. وبناءً عليه، فإن دعم إندونيسيا لفلسطين يُعدّ تجسيداً حقيقياً للمسؤولية الأخلاقية والسياسية والدينية التي تُمارس بثبات في إطار السياسة الخارجية.